



Samuel Alejandro: "Este Mundial será el reto más difícil que haya asumido"

Por LEONARDO LEYVA PANEQUE
Foto INTERNET

Asentados en la ciudad de Umag, en Croacia, los bayameses Samuel Alejandro y Frank Enrique Cordiés Castillo siguen alistándose, junto a sus compañeros del equipo Cuba, con vistas al XXIX Campeonato Mundial de Balonmano (M).

Luego de varios encuentros de confrontación, concluye allí la etapa de preparación para la tropa, comandada por Jover Jorge Hernández Miranda, antes del traslado a Zagred, una de las sedes del torneo, a partir del cercano día 14.

Coincidentemente, en esa urbe croata tuvo lugar la última participación mundialista del balonmano cubano, que regresa 16 años después con la intención de superar el lugar 20, el desempeño más discreto de su historia.

"Nuestro primer objetivo es ganar un partido en la fase de grupos, para avanzar a la próxima ronda, que será mucho más complicada", revela, desde el país balcánico, Samuel Alejandro, el menor de los hermanos Cordiés Castillo.

Entre otros premios de su carrera ascendente, sobresale el título que consiguió con la Mayor de las Antillas en la cita del orbe para Naciones Emergentes



de 2023, en Bulgaria, aunque esa aventura no es comparable con la que está a punto de asumir: "Este Mundial será el reto más difícil que haya asumido", confiesa.

"Además, nos sirve a todos los jugadores para adquirir experiencia y seguir desarrollándonos", aseguró el joven de 22 años de edad, -que al igual que Frank Enrique- integra la nómina del Bada Huesca, en la Liga Plenitude Asobal, de España.

"Me he propuesto mejorar a medida que avance la competencia; debe ser muy estimulante y fructífero jugar a este nivel", reconoce el espigado marcador central de 195 centímetros de estatura.

Las acciones de la llave G (y la H) transcurrirán en la Arena Zagred, donde los cubanos tienen previsto su debut para la tercera jornada (día 16), frente a la potente escuadra de Eslovenia, semifinalista y cuarto puesto en los Juegos Olímpicos de París 2024.

Dos días después del exigente estreno, chocarán con el plantel de Islandia, habitual animador de estos certámenes; y cerrarán ante Cabo Verde (20), uno de los elencos africanos que más ha crecido en los últimos años.

A juicio de Hernández Miranda y de sus alumnos, el duelo frente a los caboverdianos parece el más asequible, en busca de un triunfo que los coloque en la segunda etapa del certamen.

Los tres mejores equipos de cada apartado accederán a esa instancia; y de avanzar, los antillanos medirían fuerzas con los clasificados del H, a partir del 22.

CUBA EN MUNDIALES

1982-13ro; 1986-15to; 1990-14to; 1995-13ro; 1997-14to; 1999-8vo; 2009-20mo

Softbol femenino comenzó arriba el 2025

Por LEONARDO LEYVA PANEQUE
Foto PERFIL DE FACEBOOK DE LMS

Con el retorno de 14 jugadoras a México y el inicio de la ruta crítica rumbo al torneo panamericano de Colombia, el softbol femenino de Cuba comenzó arriba el 2025.

Entre las cubanas que se incorporaron a los entrenamientos con vistas a la II Liga Mexicana (LMS), se encuentran cuatro granmenses, incluyendo a la principal tiradora del conjunto nacional, Yilian Tornés Vargas, que vuelve como líder del staff en El Águila de Veracruz.

Al igual que la zurda jiguanisera, la yarens Leannelys Zayas Pérez (Diablos Rojos del México), la manzanillera Yilian Rondón Velázquez (Olmecas de Tabasco) y la bayamesa Yarianna López Boza (Sultanes de Monterrey) regresan a los elencos con los que brillaron en la temporada inaugural.

Asimismo, la escuela Giraldo Córdova Cardín, de La Habana, acoge los seis duelos de preparación de la selección cubana frente al Internacional Challenger, de Estados Unidos, que integran softbolistas de hasta 20 años.

El certamen colombiano, de junio venidero, otorgará cinco cupos para la fase inicial del campeonato mundial, siete para los Panamericanos de Lima 2027 y ocho para los Centroamericanos y del Caribe de Santo Domingo 2026.

En declaraciones a **Cubavisión Internacional**, el comisionado nacional, Maykel Ibargüen, confirmó la participación antillana en el Premundial Sub 15, que debe contar con representación granmense.



Con la arrancada de la II LMS, el día 23 próximo, la infielder Zayas debe ocupar un turno de responsabilidad en la alineación regular de los Diablos Rojos

Ibargüen adelantó, además, que la tercera edición de las Pequeñas Ligas llega con novedades, pues convocará a selecciones provinciales y no a los equipos municipales que ganaban en sus respectivos territorios, como en las dos versiones anteriores.

También se ratificó para el mes de marzo la celebración del campeonato nacional, cuya sede principal será el terreno del Alfredo Utset Bertot, en la ciudad de Manzanillo.

Bayamo, otra vez campeón provincial de pelota Sub 12

Por OSVIEL CASTRO MEDEL
Foto CORTESÍA DEL ENTRENADOR RAUDEL MEDINA

El equipo de béisbol de Bayamo ganó la triangular final del campeonato provincial en la categoría 11-12 años, lid que tuvo lugar en el estadio 26 de Diciembre, de Campechuela.

Los pupilos del técnico Vladimir Vargas se impusieron 8-3 al conjunto local, con victoria a la cuenta de Enmanuel Rodríguez.

Luego superaron 10-1 a Manzanillo, con crédito de Karel Torres (el jugador más valioso) y así terminaron invictos el certamen, que reunió a los ganadores de las tres zonas clasificatorias.



Precisamente, los manzanilleros conquistaron el segundo puesto, al concluir con una victoria y un revés, y los organi-

zadores de la final terminaron en el tercero (0-2).

Por los ganadores sobresalieron en el torneo, Alexei Palacios (579 de average sumando clasificatoria y triangular), Carlos Rodríguez (533) y Karel Torres (524).

Con este triunfo los bayameses sumaron su octavo título de manera consecutiva, una racha iniciada en 2017 y que en los últimos años ha tenido como artífice principal a Vladimir Vargas.

Junto al destacado técnico, prepararon esta vez al conjunto los entrenadores Raudel Medina, Alberto Soto y Héctor Arias, estos dos últimos exintegrantes del equipo Granma de béisbol.

ATLETAS DEL AÑO EN GRANMA

PIONEROS

Mejor Atleta (M): Jeison Arturo Pérez Durruty (béisbol, B)

Mejor Atleta (F): Ana Inés Vargas Pérez (pentatlón, Y)

LOS 10 MÁS DESTACADOS

Alfredo Despaigne Rivero (béisbol, B)

José Ernesto Martínez López (béisbol, B)

Osvani Palma Montero (béisbol, Y)

Fabián Salcedo Pérez (béisbol, B)

Alex Javier Guerra Duret (pentatlón, B)

Abraham Fonseca Espino (gimnasia artística, B)

Kevin Domínguez Samuel (levantamiento de pesas, B)

Verónica Leyva Ramírez (tiro c/a, Y)

Yessica Parra Pérez (softbol, B)

Anibletse Tamayo Rangel (judo, M)

Mención especial: Alejandra Girón Rosabal (levantamiento de pesas, J)

Profesor deportivo: Vladimir Vargas Verdecia (béisbol, B)